

### III Congreso Internacional Historia a Debate

Durante el primer Xacobeo del tercer milenio, se realizó en Santiago de Compostela el III Congreso Internacional Historia a Debate coordinado por Carlos Barros.

La red de Historia a Debate -con la colaboración de cientos de entidades académicas y miles de historiadores de todo el mundo- se ha convocado desde 1999 a debatir y reflexionar para orientar la historia.

En el mes de Julio del 2004, en el Campus Norte de la Universidad de Santiago, se dieron cita historiadores de los cinco continentes para trabajar en torno a mesas redondas y temáticas, que versaron sobre: Globalización, antiglobalización, historia; retorno de la sociedad civil; reconstrucción del paradigma historiográfico; historiografía digital; historia mixta como historia global; 11 de septiembre/11 de marzo; estado y sociedad civil en la historia; los fines de la historia hoy; historia y democracia; historia y derechos humanos; grupos, redes, movimientos historiográficos; tendencias colectivas y "grandes historiadores" en la historiografía; historia mundial como historia global; ¿ es posible una historia inmediata?; conceptos históricos y actualidad; pueblos indígenas, historiografía y actualidad; fragmentación de la historia, globalización de la sociedad; formación histórica del sujeto político; Oriente y Occidente; historias oficiales; transiciones a la democracia; idea histórica de España; memoria histórica activa; las formas de la sociedad y sus transiciones; Europa en la encrucijada histórica; América en la encrucijada histórica; protagonistas individuales y colectivos de la historia.

Se desarrollaron tres conferencias plenarios, la primera a cargo de Etienne Bloch de la Association Marc Bloch, quien se refirió a la trayectoria y obra de su padre, el gran Marc Bloch; la segunda, fue desa-

rollada por André Gunder Frank del Luxembourg Intitute for European Studies; World History Center, Boston ( USA). Gunder Frank desarrolló las relaciones entre una historiografía global y la teoría social. En tercer lugar, Carlos Barros de la universidad anfitriona, centró su exposición en las posibilidades de las redes de historiadores- como historia de debate- para el análisis de acontecimientos regidos por la globalización y la escritura colectiva de la historia.

Siguiendo la metodología de trabajo de los congresos precedentes, los participantes además de escuchar las exposiciones de ponentes y conferencistas, participaron con interrogantes, comentarios, opiniones, enriqueciendo los debates.

Por último interesa reseñar, el debate generado alrededor de “los nuevos usos sociales de la historia en el presente” como una temática muy interesante para los que se dedican a la enseñanza de la historia, ya que centra la disciplina y el trabajo de historiadores y otros científicos sociales en el espacio social y en la opinión pública.

La próxima tarea prevista por equipo de trabajo compostelano, es hacer llegar las actas del Congreso y convocar a una nueva peregrinación historiográfica en el 2010.

*Graciela Funes,*  
Universidad Nacional del Comahue

### Congresos - Jornadas 2005

#### X Jornadas Interescuelas / Departamentos de Historia.

Rosario 21,22,y 23 de septiembre de 2005. Sede Facultad de Humanidades y Artes- Universidad Nacional de Rosario . Teléfono: 0341-480267°/72- Interno 119. E-mail: historia@fhumyar.unr.edu.ar.

#### 4° Congreso Nacional y 2° Internacional de Investigación Educativa.

Cipolletti ( Río Negro) Octubre de 2005. Sede. Facultad de Ciencias de la Educación. Universidad Nacional del Comahue. Teléfono 02994781429/ 4783849/50. E- mail: fceinves@uncoma.edu.ar